

Il faut ajouter aussi les eaux sulfureuses pyrénéennes dont l'action est si remarquable. De tout cela on peut conclure aussi que la chirurgie malgré ses mérites doit être efficacement secondée par les secours médicaux qui permettent de régénérer la muqueuse débarrassée par la curette des végétations, et de remonter l'organisme.

Bull. de Laryng., Otol. et Rhin.

La pratique du tubage dans la clientèle.

Par E. ESCAT.

Tubage à l'hôpital, trachéotomie en ville, telle semble être la formule classique, et pourtant les accidents mortels par manque de surveillance dans le tubage sont de beaucoup inférieurs aux seuls accidents opératoires de la trachéotomie. Aussi il semble préférable de recourir à ce dernier, même en clientèle, plutôt qu'à la trachéotomie, bien plus difficile à mener à bien.

Voici comment on doit pratiquer l'opération d'C'Dwyer accommodée aux exigences de la clientèle.

Muni d'une boîte de Collin, assisté de deux aides dont un très sûr, on commencera par choisir le tube qui convient. Il le faut aussi gros que possible, car il a ainsi le maximum de fixité et par sa lumière plus large il assure le passage des fausses membranes et prévient l'obstruction. La notation Bayeux-Collin semble inférieure à ce qu'il faudrait comme correspondance des numéros aux âges. Se baser sur l'âge apparent plutôt que réel et sur la taille de l'enfant. En pratique il est bon de préparer 3 tubes d'égale grosseur se suivant dans la série, et de commencer par l'introduction du plus gros.

Cela fait, on introduit le tube suivant la technique que l'on trouve exposée partout. L'auteur fait remarquer que la seule lecture de cette technique permet de mener à bien l'intervention ; et que par contre la trachéotomie faite seulement sur le cadavre et non sur le vivant n'est point d'un enseignement suffisant pour permettre d'intervenir par le bistouri dans la clientèle.

A la suite du tubage, il y a souvent de la toux, de la gêne de la déglutition. On nourrira l'enfant avec des aliments liquides ou des œufs pris à petite gorgée. Auprès du lit on placera un réchaud garni d'une solution légèrement antiseptique, le malade se trouvera bien de respirer une atmosphère chargée de vapeur d'eau. On pourra continuer le lavage du pharynx